



# El Cervantino



"La muerte no existe, la gente sólo muere cuando la olvidan; si puedes recordarme, siempre estaré contigo."

Isabel Allende

**PROFESOR JORGE LIZANA PINTO  
¡SIEMPRE TE RECORDAREMOS!**



Cierre de semestre 2023



¡Seguimos sumando  
salidas pedagógicas!



Conmemoración  
DÍA DEL MEDIO AMBIENTE

# ¡Siempre en nuestros recuerdos!



Este 8 de junio nuestra comunidad se encontró de luto, esto ya que el querido profesor Jorge Lizana Pinto fallece a sus 77 años. El profesor Lizana fue un destacado docente de Historia con más de 27 años educando en nuestras aulas, con gran compromiso y vocación hacia la institución y sus estudiantes. Siempre recordaremos su trato respetuoso, las risas y el cariño que mostro hacia el Liceo Miguel de Cervantes, desde su rol como docente, profesor jefe, colega y dirigente gremial.



El docente también era Voluntario Honorario de la 7° compañía de Bomberos, de la comuna de Santiago con reconocimiento por sus 50 años de servicio.

## Día mundial del medio ambiente



Celebramos el día de la Ecología y de los Ecólogos y los estudiosos de nuestra comunidad Cervantina, siempre dispuestos a defender cada organismo vivo; conocedores y conocedoras del medio ambiente capaces de sopesar los riesgos que entrañan ciertos procesos de producción o fabricación, y avezados en buscar opciones que privilegien el entorno mediante el impulso de estrategias que permitan brindar protección a los ambientes naturales ante la acción humana.

## Termino de semestre

El día 27 de junio se llevará a cabo reunión de apoderados, entrega de informe de notas y Charla dirigida a padres y apoderados de 4° año medio con temática "PAES". El día 28 de junio nuestros estudiantes culminan un nuevo semestre escolar, el que estuvo cargado de experiencias, aprendizajes y enseñanza ; **A disfrutar sus vacaciones!**



## ¡TENEMOS LUGAR EN EL PROVINCIAL DE AJEDREZ!

Felicitemos con mucho orgullo a nuestros estudiantes que participaron en campeonato provincial de ajedrez. Daniela Morales de 2° año C obtuvo el tercer lugar.



## PARTICIPACIÓN EN ESCUELAS DE EDUCACIÓN BÁSICA

Como es costumbre, nuestro establecimiento participó de feria organizada por establecimiento de educación básica, escuela República de Panamá, en esta oportunidad asistimos junto a representantes de 4° año medio, el objetivo de esta actividad es dar a conocer nuestro GRAN PROYECTO EDUCATIVO.

## Nuestros funcionarios revisan RICE 2023

Es fundamental que todos quienes son parte de la comunidad educativa puedan conocer el **REGLAMENTO INTERNO DE CONVIVENCIA ESCOLAR**, es por esto que en dos jornadas tanto docentes, equipo directivo y asistentes de la educación de la mano del equipo de convivencia escolar, revisaron este documento fundamental para nuestro quehacer, para procurar brindar espacios seguros para los y las estudiantes.

## SALIDAS PEDAGÓGICAS

Las salidas pedagógicas son siempre una gran instancia de aprendizaje, es por esto que docentes de nuestro establecimiento se encuentran constantemente buscando espacios que permitan un aprendizaje a través de la historia, en esta oportunidad visitaron el "Museo de la educación" y "Sitio de memoria, Estadio Nacional".





# Día nacional de los pueblos originarios

Esta fecha es la más importante del año para quienes pertenecen a alguno de los diez pueblos indígenas de Chile, porque en todos los territorios esta época se celebra desde tiempos ancestrales. Una de las celebraciones más reconocidas es el We Txi pantü tradición mapuche que proviene desde tiempos ancestrales y es común a la mayoría de los pueblos indígenas del Hemisferio Sur, pues corresponde con el solsticio de invierno, que generalmente se produce entre el 23 y 24 de junio, cuando se inicia un nuevo ciclo que comprende los días con más sol, el brote de los vegetales, la reproducción de los animales y la producción de alimentos que provienen de la tierra.



Nuestro establecimiento en sus diferentes niveles educativos prepararon una serie de actividades para ambas jornadas, lamentablemente por condiciones climáticas adversas no pudo llevarse a cabo, sin embargo se pudo observar algunas muestras de estudiantes de 4° año, quienes realizaron lienzos con la temática.

## Taller de literatura



El taller de literatura es una asignatura de profundización guiada por la profesora Yubinza Urrutia Cayupi y que esta compuesta por 50 estudiantes pertenecientes tanto a la jornada de la mañana como de la tarde. En este curso se trabaja en torno al análisis y redacción de textos literarios e ideando distintas formas de presentarlos de manera artística y creativa. Entre las actividades que se realizaron en el primer semestre se encuentran un menú literario y la creación de Haikús, un tipo de poema japonés.